

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes



## D.<sup>A</sup> FRANCISCA CABALLERO Y MEDINA VIUDA DE D. JOAQUIN LACARCEL

*HA FALLECIDO*

*en la villa de Alcántarilla ayer sábado 8 de los corrientes.*

Sus desconsolados hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos y testamentarios,

*suplican á sus migos rueguen por su eterno descanso. El funeral y entierro se verificarán en la expresada villa hoy domingo á las diez de la mañana.*



EL NIÑO

### Manuel Navarro y de la Canal, Subió á la Gloria á la edad de 25 meses.

*Sus afligidos padres D. Manuel Navarro Gimenez y Doña Matilde de la Canal, abuelas, tios, primos y demás parientes,*

Suplican á sus amigos que por olvido involuntario no hayan recibido esa que se sirvan asistir á la conduccion del cadáver y Misa de Angel que tendrán lugar la primera, hoy á las 3 de la tarde, y la segunda, mañana lunes á las 10 de la misma, en la iglesia parroquial de San Antolin, por cuyo favor les quedarán eternamente reconocidos.

Murcia 9 de Enero de 1887.

EL DUELO SE DESPIDE EN LA PUERTA DE CASTILLA.

Casa mortuoria: Plaza de D. Pedro Pou, 18.

### BERLINA DE ALQUILER

Calle del Granero, frente al teatro-circo, y en los sitios de costumbre, á los siguientes precios:

Por cada tarde para paseo, pesetas. 5

Para los señores médicos que soliciten de 9 de la mañana á 1 de la tarde.. 5

Por una carrera dentro de la población sin salir fuera de los fieltos, 0'75

Para los demás servicios se convenirán los precios.

Se admiten abonos para el teatro.

### PUERTAS DE ACERO onduladas.

Se construyen en el taller de José Antonio Ruiz, Alfaro, 12, Murcia. 10—1

### ZAPATILLAS SUIZAS.

Se ha recibido en el Bazar de la Puzmarina un abundante surtido en clases finas y ordinarias en union de una clase especial con suela á precios muy equitativos.

La Puzmarina. 15—5

### CLÍNICA DEL DOCTOR USON San Nicolás, 19.

Curacion pronta y radical de las enfermedades de los ojos y especiales de la mujer.

Consultas diarias de 9 á 12.

Lección de Inglés por Faustino nes de María Mada-riaga, Isabel la Católica, 6, pral

## Contra la Tos y los Resfriados LA PASTA DE BREA Ó DE BREA Y CODEINA DE PINO Y VIVO. A 4 y á 5 reales caja.

CONFITERIA MADRILEÑA.

57. Platería, 57.

En este establecimiento hay infinidad de objetos en cajitas, animales y caprichos para dulces.

BOMBONES DE FRESA, FRUTAS, FONDANT Y CHOCOLATE. Caramelos de los ALPES y FORESTINES, é infinidad de dulces de PARÍS. Dulces y pastas del país en todas clases. Casa de Planell.



El lunes 10, á las diez de la mañana, se dirá en Torra-güera la misa de Requien por el alma de la infortunada

### DOÑA MARIA TERESA

HERRERA, DE LOPEZ.

Su familia invita á aquellos de sus amigos que deseen acompañarles á dicho acto.



TERCER ANIVERSARIO.

EN SUFRAGIO DE

### DON JUAN BAUTISTA

GARCIA ALBERT

que falleció el 11 de Enero 1884 se dirán misas el martes 11 del corriente, en la iglesia de San Bartolomé, cada media hora, desde las seis hasta las doce. Su esposa, hija, madre y demás parientes, suplican á sus amigos y personas piadosas asistan á estos cultos y rueguen á Dios por el eterno descanso del alma del finado.

R. I. P.

VERDADERO BARATO

DE

ALMANAQUES DE PARED,  
Á DOS REALES.

Agendas, á 6. En la imprenta de este periódico y en la de Hernandez Guijarro, Príncipe Alfonso, 27.

REVISTA DE LA SEMANA.

Lo más trascendental ha sido el frío del demonio que ha hecho, que ha atacado crudamente á muchas personas, por todos conceptos respetables. Y decimos «frío del demonio» porque á nosotros nos parece mas propio de ese personaje de uñas y rabo, el frío que mata, que no el fuego que vivifica; lo cual ya lo dió á entender del mismo modo Santa Teresa, cuando dijo que el infierno es un lugar donde hace frío.

La crudeza de los días de esta semana ha acobardado á mucha gente y ha causado bajas sensibles, ó enfermedades graves, en muchas familias.

Unas veces por unas causas, y otras por otras, vive uno tan de milagro, que el encariñarse con la vida es una tontería, y se expone uno á ver echados por tierra en un instante los planes mejor fraguados y mas acariciados.

Que hay que vivir nada mas que el momento presente, y pensar en todo menos en la vida; razon que justifica el tema que el distinguido médico de esta ciudad, nuestro amigo D. Francisco Medina, trató en su discurso inaugural de la academia de medicina de esta ciudad el pasado domingo. Con gran erudicion se ocupó dicho profesor académico de la «Cremacion de los cadáveres»; considerando este punto novísimo de la ciencia, bajo todos los aspectos que pueden interesar á la sociedad.

La primera impresión que produce la idea de quemar y, hasta cierto punto, aniquilar nuestros mortales restos, es repugnante; porque con ningun ser se comete tal aniquilamiento, ni aun á lo dañoso y perjudicial se le combate tan impiamente. Quemar la mitad del hombre, reducir un Sansón, pongo por caso, á la ceniza que puede liarse en un papel de cigarro: echar á volar en impalpables partículas el cerebro donde ha anidado la gravitacion universal; parece una profanacion, un desaguizado de marca mayor.

Mientras la ciencia decida esta cuestion y mientras la Higiene dice la última palabra, bueno será bendecir y preparar el Campo-santo de Nuestro Padre Jesús, para que nuestros restos descansen sin ser profanados, esperando, con nuestra fé, el *exultabunt ossa humiliata*.

Esta semana ha cerrado las fiestas de Pascuas, con los espléndidos Reyes, que se han celebrado, en la Alberca, Aljucer, Palmar, y hasta en la modesta ermita de Patiño, donde se ha representado el auto religioso por los mozos más novieros y garridos de esos pueblos y partidos rurales.

En el casino hubo el baile que ya reseñamos. En el teatro de Romea las funciones que hemos anunciado y no hemos visto. Mucha dramática por todas partes y mucha animacion en el interior de las casas; porque las calles y paseos han estado desanimados. Una de estas noches pasadas, al atravesar la calle de la Rambla oímos los ecos próximos, de un coro de niñas que cantaban, al piano, aquello de

«¡Ay, santo de las niñas!  
¡Ay, San Antonio...!»

Lo fresco de las voces nos llevaron há-

cia la casa donde se oían y... tentados estuvimos á llamar, porque, al canto, acompañaba un rumor de alegría franca, de expansion íntima y familiar, que envidiamos á los que habia dentro de aquella morada y de buena gana hubiéramos tomado parte en su inocente diversion.

Los Reyes han cumplido muy bien con los niños, y éstos sabemos positivamente que corresponden y responderán debidamente á los médicos por el favor que les hicieron.

Ya es muy raro el pavo que queda vivo; y mas vale que no quedaran los quedan, pues suponen otras tantas familias, que, por adversidades, no han tenido gusto para nada.

Lo que ha circulado mas han sido los duros viejos. Al anuncio de que no van á pasar, los han echado á la calle, es decir, al tráfico y comercio. Duro habrá de estos que en muchos años no han visto la luz; pues algunos salen ahora retestinados y enmerecidos. Hasta el diez de Marzo les queda de vida legal; pero, como no son una ficcion como los billetes, siempre serán cinco pesetas de plata.

La cuestion cementerio está otra vez sobre el tapete, aunque, en este momento, no sabemos con qué cariz.

La vigilancia se ha aumentado considerablemente y de dia y de noche vemos que se garantiza la tranquilidad del vecindario; que es lo que debe hacerse siempre. Las personas honradas de todas clases, que son las que no van predisuestas siempre á la pelea, á la riña, al escándalo, ni á nada malo, deben ayudar y favorecer las disposiciones de la autoridad, no extrañándose, ni haciendo aspavientos porque alguna vez se les dirija con las debidas formas la policia; porque de noche, precisamente, los criminales, tienen un aspecto de hombres de bien, que dan un chasco á cualquiera.

—Creerá usted, nos dijo ayer un conocido, harto y querrelloso—que anteanoche me preguntó un cabo de policia, si yo llevaba armas? ¿A mí?

—Vamos ¿y qué?

—Nada, que le dije que no llevaba ninguna y me dijo el hombre: «Pues vaya Vd. con Dios.»

—¿Y eso le incomodó á Vd?

—Si señor: y quisiera que le pegara Vd. un meneo á la policia.

—¿Un meneo? ¡Un meneo de aplausos sí; de otra cosa no.

NOTAS DE ESTUDIO  
sobre la Santa Biblia.  
XXX

La primera falta de Adgigarta fué querer sacrificar la paloma salvada. ¡Su idolatria al sol no era falta en concepto de Brahama! En nuestra Biblia, á ninguna obra de la naturaleza se le rinde culto; en ella no se reconoce mas Dios que el verdadero, el que ha creado el universo y llama al hombre á su seno para que adquiera vida eterna.

¡Cuanto mas perfecto que Adgigarta no es el modelo de Abraham, en quien hay que distinguir dos personajes, el primero comun á su época, con rasgos de localidad, de familia y de personalidad; el segundo extraordinario, excelso, generador por la sangre de dos grandes razas que llenan la historia, y, por el espíritu, de las naciones de la fé, que revolucionan el mundo y presiden á la hu-

manidad! Adgigarta es un cenobita casi ordinario, y aunque recibe la promesa de una descendencia celeste, ni la promesa influye en la humanidad, ni ella es para el patriarca indio mas que un hecho extraordinario, como una aparicion maravillosa de las que han tenido á centenares los alucinados. Abraham funda un pueblo separado de los demás, para que ese pueblo tenga por destino dar al linaje humano Redentor. Las corrientes de las épocas, el medio ambiente de aquel mundo penetraban en el pueblo abrahámico pero su destino fué cumplido, puesto que dió á la humanidad su Redentor.

Ved la India, á quien llamais maestra de la humanidad, y el Egipto centro de la ciencia y del progreso en Occidente, y la Grecia que hizo su nombre sinónimo de filosofia y arte; ved como todas caen en las mas nefandas idolatrias, y de qué modo estas idolatrias van extinguiendo las divinas llamas del espíritu, y dejan oscuros todos sus caminos y sepultan el génio bajo la gloria de sus monumentos y de sus creaciones. Abraham, el humilde pastor de Ur, es el único que deserta de esa universal degradacion para salvar en su descendencia el tino de la humanidad, de la ley la vida impuesta al primer hombre, la imágen divina estampada en su rostro, y mas aún en su pensamiento y en su alma inmortal. Segundo Noé, cuando la especie humana perece bajo la creciente catástrofe de sus vicios y de sus errores, él se salva en la cima de los montes, y da principio á la nueva raza que guardará en arca de oro la ley de la conciencia, y legará al mundo por la eficacia del Cristo un nuevo paraíso en la tierra y franco el paso para el cielo.

Abraham es el patriarca de la fé; y la fé es la vida suprema del espíritu, la fortaleza invencible de los pueblos, el soplo del infinito que anima á los héroes. Abraham es una era; inicia en la trilogia divina la segunda época, que es la de la esperanza, así como la primera habia sido la de la justicia, y la tercera habia de ser la del amor con todos sus consuelos de misericordia y con todos sus tesoros de bienes divinos. En ese proceso que la humanidad sigue ante Dios para llegar al cielo por los caminos de la tierra y para llegar á la eternidad por las ansiedades del tiempo, Abraham es un paso gigantesco, un progreso indisoluble; por él se acerca el desenlace del conflicto que creó Adán en el Paraíso. En la accion de la grandiosa epopeya entre Dios y las almas, entre el pecado y la redencion; este patriarca es uno de los grandes protagonistas; tanto que, faltando él, la Biblia, que es esa gran epopeya escrita, quedaria horriblemente amputada. En ese sistema de lo sobrenatural, en ese plan de la redencion del mundo, bien que se destaca Abraham, como instrumento de Dios y como padre de la humanidad redimida, es un elemento de primera necesidad en ese plan y ese sistema.

En vano buscaremos en Adgigarta estos caracteres y esta grandeza; porque Adgigarta es un canto indio, una anécdota embellecida por la poesía oriental, una leyenda edificante para aquellos espíritus ofuscados por tanta luz y tanta fragancia, ya abrumados ya henchidos por aquella naturaleza tan gigante que levanta las

montañas hasta el cielo y extiende sus rios por la tierra como si fueran mares. Allí no hay un plan perfecto, no es aquella escritura una unidad, sino una coleccion, no es Adgigarta un eslabon, como Abraham de esa cadena que baja de la tierra al cielo; no es como nuestro patriarca, el cimiento de revelacion, sino un hecho suelto y como desprendido de esa revelacion.

¿Quién será pues el original y quién el plagio? Solo las obras grandes merecen el honor de la copia, y cuando hay dos que tienen parecido, ya sabemos que la original es la mas digna y excelsa. Así resuelve estas rivalidades la crítica imparcial. Pues ¿quién? ¿Había de ser la «Madonna de la capilla Sixtina» una copia de este grabado en negro que tengo delante de mis ojos?

La cronología sacerdotal de la India coloca á Adgigarta en una época que precede en dos mil quinientos años á la de Moisés. No puede ofrecernos confianza alguna esta cronología, porque los libros en que consta se han conservado impenetrables para todo el mundo, y guardados é intervenidos solo por los sacerdotes, por lo cual bien han podido ser adulterados una y mil veces por éstos segun sus conveniencias ó su imaginacion. No nos puede ofrecer confianza esa cronología, desde el momento en que vemos que la fantasía de aquella religion multiplica prodigiosamente así los hechos como el tiempo. Sirvan de ejemplo las encarnaciones de Vichmí, segunda persona de aquella Trinidad, que llegan ya al número de nueve; y la profecía del fin del mundo, que mientras los países occidentales lo esperaban para el año mil, la India lo anunciaba para el año cien mil.

Es natural, mientras el europeo por su pasmosa actividad en poco tiempo produce muchos acontecimientos, y por la rapidéz de los que han pasado, juzga de la prontitud de los que han de venir; el indio por el contrario, cenobita por vocacion, contemplativo por temperamento, se para estático ante aquella creacion absorbente y enervado ante aquel clima embriagador; y para él no tiene accidentes el tiempo; no hay rapidéz en lo pasado ni celeridad en lo porvenir; y así los siglos son días prolongados, á lo mas, cortas duraciones que no imprimen cambio alguno en lo único que ellos ven, en lo único que les llena el alma, que es aquella naturaleza inmensa, esplendorosa, inatacable, la cual han confundido con Dios para hacerla mas inmutable, mas antigua y mas acreditada de siglos y de épocas.

P. M. PALAO.

ECOS DE UN ENFERMO.

Como desde que la enfermedad me ha alejado del mundo militante pienso y razono mas desembarazadamente, no tengo pereza en confesar que nunca me habia acordado de la desgracia con lo fruicion que ahora me domina.

Sabia yo que existian hospitales y asilos, y enfermos que morian abandonados, y pobres que tiritaban á la intemperie; pero ni visitaba aquellos edificios, ni me acordaba de los enfermos, ni fijaba la atencion en los

pobres, mas que lo imprescindiblemente necesario para dar una limosna, limosna dada alguna vez hasta con disgusto.

Mas atravesóse en mi camino la enfermedad; larga agonía consume mis fuerzas, y la voluntad de Dios parece que ha tocado en mi corazón: el mundo que vive y alienta por esas calles, la sociedad que se agita en la política, en el estudio, en la diversion... nada, nada me conmueve; mi vista está fija en las mansiones del dolor, mi atención reconcentrada en la cama de todo el que sufre: me encuentro, pues, regenerado y doy gracias á Dios.

El estado de mi salud, abona el motivo que me hace escribir estas líneas, que de no ser así parecerian una lisonja propia cuando el procurarla está mas lejos de mi ánimo. Solo guía mi pluma una luz interior que resplandece en mi alma desde los terribles dias en que parecia iba á desprenderse aquella de su envoltura terrena, y que me manda trazar estos renglones para decirle á los sanos; divertíos, sí, procurad pasar la vida lo mejor posible, pero tened bien presente á la humanidad que á vuestras espaldas sufre y padece: tal vez una débil pieza de metal bien aplicada, pueda arrancar de la pena un espíritu, quizá con ella se pueda amornar los sufrimientos de un cuerpo humano y dilatar su muerte.

El oro entregado al pobre que sufre, y con el cual puede mitigar su padecer, no es ya vil materia despreciable, sino luz, calor, vida inefable; y la mano que se abre con dicho fin, tiene que ser indudablemente bendecida por Aquél que no se aposenta jamás en las casas de la opulencia y de la dicha, pero que no se aparta un punto de la casa del pobre, ni de la cama del enfermo.

Yo no le pido á Dios mas, sino que me conserve eternamente estas ideas que han brotado en mi alma al mismo tiempo que la enfermedad en mi cuerpo, pues así contra los sufrimientos de este tendré siempre el lenitivo tan grande que aquellos me producen.

Julian Lacterva.

## LA PROVINCIA.

### CARTAGENA.

Nuestro querido amigo el Excelentísimo Sr. D. José Jesús Pedreño, Diputado á Cortes por esta ciudad, y presidente del Comité Liberal-Conservador de la misma, se halla entre nosotros desde el pasado sábado.

—Segun hemos oido referir, ayer tarde tuvo lugar un suceso desagradable en el vecino barrio de Quitapelejos.

A un niño que se hallaba jugando con una escopeta, se le disparó esta, hiriendo á dos niñas de corta edad.

—Esta mañana fué depositado en el Hospital de Caridad, el cadáver de un hombre que fué cogido por el tramvia de la Union en el barrio de Santa Lucía.

—Se ha ordenado la colocación de marcos de tela metálica en las bocas de las canales de las salinas del Mar menor.

## CORRESPONDENCIA.

Madrid 7 de Enero de 1887.  
El señor ministro de la Guerra ha

celebrado ayer tarde una conferencia con el general Martinez Campos, cuyo nombramiento de capitán general hoy publica la «Gaceta».

—Hoy publica la «Gaceta» la ley que autoriza al gobierno para declarar fuera del curso legal las monedas circulantes de sistemas anteriores al vigente.

A continuación de esta ley, el periódico oficial publica tambien el decreto dictando las siguientes disposiciones para la ejecución de aquella:

Desde el dia 10 de Marzo del corriente año quedan fuera de curso legal todas las monedas de plata de 20 reales, y de cobre y bronce de sistemas anteriores al establecido por el decreto ley de 19 de Octubre de 1862.

Las Cajas públicas recibirán sin limitación, en pago de contribuciones, rentas y derechos del Tesoro, hasta el dia 28 de Febrero próximo, todas las monedas á que se refiere el artículo anterior. Las Tesorerías de provincia las admitirán hasta el 10 de Marzo.

La Casa nacional de moneda y las Tesorerías de provincias admitirán tambien desde el 10 de Febrero próximo al 10 de Marzo, en canje por otras monedas del sistema vigente, las que por el artículo 1.º se retiran de la circulación; entendiéndose que en la provincia de Madrid lá admisión de las de plata se verificará en la referida Casa de moneda, y en la Tesorería de provincia las de cobre y bronce. El canje se verificará á razon de cinco pesetas por cada moneda de 20 reales en las de plata, y 25 céntimos de peseta por cada real en las de cobre y bronce. Si las monedas se presentan al canje en cantidades menores de 500 pesetas, se entregará en el acto su equivalencia, y si la presentación se efectua en cantidades mayores, su importe se entregará en un plazo que no exceda de veinte dias.

Continuará recogiendo y reservándose en las cajas públicas, en la forma que hoy se hace y con destino á su reacuñación, la moneda de plata borrada, falta de peso y agujereada, con arreglo al real decreto de 10 de Marzo de 1881 y disposiciones dictadas para su cumplimiento.

El ministro de Hacienda me propondrá oportunamente la aplicación de la ley de esta fecha á todas las demás monedas de sistemas anteriores al vigente, á fin de conseguir la completa unificación del sistema monetario, y dictará las instrucciones convenientes para la ejecución del presente real decreto.

—Los fugados de las prisiones militares han sido nueve, cinco del regimiento de Albuera y uno de artillería, procesados todos por los sucesos de Setiembre y que ocupaban el mismo calabozo; dos llaveros encargados de los rastrillos y uno que se hallaba franco de servicio.

Contra tres de los sargentos de Albuera habia pedido el fiscal la última pena.

Unos y otros salieron por la puerta principal vestidos de soldados.

El hecho ocurrió á las nueve y media de la noche.

## Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 8.

Temperatura mínima, 5'0.—Máxima á la sombra, 15'0.—Solar, 23'8.—Media, 10'0.

Presión á las nueve de la mañana, 747'0 mm.—A las 3 de la tarde, 747'8.—Media, 747'4.

Humedad á las nueve de la mañana, 88'.—A las tres de la tarde, 50'.—Media, 69.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana de O., por la tarde, viento fuerte, á ráfagas de N.O.

Estado del cielo: por la mañana nuboso de S.O.; despejado completamente por O. y muy cerrado por E.; ha llovido; por la tarde, despejado, estratos de N.O.

Evaporación de ayer, 2'5 mm.—Lluvia, 0'5 mm.

Accidentes: Gran descenso del barómetro, seguido de gran aparato de lluvia y mucho viento.

## CRÓNICA DOMINGUERA.

Un sereno, creo que es sereno de Santa Eulalia, se encontró, ya al retirarse, cuando clareaba el alba, muerta de frio y de hambre en la calle una muchacha. Y fué el hombre y la cogió y la tapó con su manta, y mas alegre que el mundo fué y se la llevó á su casa, diciendo al entrar en ella á su mujer: «Ea, fulana, hoy te voy á hacer feliz, aquí traigo esta zagala que me la encontré en la calle porque el Señor me la manda.» —Pero, hombre de Dios—dijo ella, ¡Como no hay chicos en casa! —¡Qué demonio! En dónde comen cinco, para seis no falta; dale un pedazo de pan y encobánala en la cama.»

La mujer se enterneció contemplando á la muchacha, que tiritaba de frio con la cara amoratada; la cogió, le dió dos besos, diciendo «hija de mi alma», y la metió con sus chicos en un lado de la cama.

El sereno estaba ya que se le caía la baba y aun querían escaparse por sus ojos unas lágrimas... cuando llegó una mujer angustiada y desolada preguntando si habia visto en la calle una muchacha.

—Si que la he visto, ¿y usted es su madre?

—Hija de mi alma!

—¡Buena madre será Vd., cuando deja abandonada en una noche como esta á una criatura ¡canalla!!

—Si ha sido que se ha escapado sin ver como de mi casa.

—Pues vea usted como mis hijos en la vida me se escapan, porque los tiene su madre siempre encima de las faldas...

—Pero y mi hija, ¿dónde está?

—Venga usted aquí, mujer mala, dijo el sereno—y la entró en la reducida estancia donde en ellecho abrigado, de limpio colchon de paja, casi dormía la niña tranquila y acurrucada.

## NOTICIAS LOCALES.

En dos dias ha perdido dos hijos, una niña de seis años y un niño de

dos, un hasta hace poco felicísimo matrimonio, D. Manuel Navarro y su joven esposa, que hoy sufren la gran prueba y amargura de esa doble é inmensa pérdida. Con las simpatías mas grandes que inspira tan hondo dolor, compadecemos á los afligidos padres, enviándoles un sentido pésame.

No estaban en lo cierto los periódicos de Cartagena al decir que el autor del asesinato cometido en Fuente-Alamo, no habia sido habido; pues los datos oficiales, y ya públicos, prueban que el sargento de la guardia civil, comandante del puesto de la dicha villa, habia capturado al criminal, y convicto y confeso, con la faca ensangrentada que cometió el delito, habia sido puesto á disposición de la autoridad judicial; como así mismo que la dicha fuerza de la guardia civil, habia detenido á la esposa del asesinado Miguel Legaz, por resultar cómplice de la muerte de su marido.

La guardia civil de esta provincia está prestando grandes servicios en la persecucion de la criminalidad, como lo prueban los hechos de que diariamente damos cuenta, y otros que pasan desapercibidos por no facilitárenos datos oficiales algunas veces.

La cerda (de 18 arrobas) cuya rifa ayer anunciamos, ha tocado á Santiago Ruiz, jefe de comedor en la Fonda del Comercio, de D. Antonio Cremades. Dicho Santiago tomó á las Hermanitas setenta papeletas, vendió unas sesenta, y entre las restantes le quedó el número agraciado. Buen provecho.

Se ha constituido legalmente la sociedad minera «Santo Tomás» propietaria de las minas «José María» y «Joaquina», sitas en término de Mula. Esta tarde celebrará junta general casa de su presidente D. José Calafat.

Se ha terminado y puesto á la venta al precio de diez pesetas, «La Guia general de las provincias de Alicante y Murcia, y crónica-indicador de Alcoy». Predominan en ella los nombres, datos y noticias comerciales, industriales y profesionales, conteniendo algunas curiosas referencias históricas, compendiosas de cada capital, ciudades y pueblos de las dichas provincias.

Supone este libro, de reconocida é indudable utilidad, gastos, sacrificios y trabajos de consideración, que de todas veras quisiéramos ver recompensados á sus editores.

Se ha recibido en la imprenta de este periódico una nueva colección de almanaques americanos de pared, á 2 reales, uno.

Ayer sábado, á las 7 y media de la mañana, llegó á Cádiz el vapor correo «Antonio Lopez», procedente de la Habana, sin novedad; segun telegrama recibido por el representante en esta de la compañía.

La junta del Casino ha acordado celebrar «soirés» con asistencia del sexteto todos los dias festivos, empezando por esta noche; y el dia 16, ó sea el de San Fulgencio, un baile de máscaras en el salon del café, á las 9 de la noche.

Ha fallecido la Sra. D.ª Francisca Caballero, viuda de D. Joaquin La-

cárcel. También esta distinguida familia ha pasado en pocos años por trances dolorosos, con la pérdida de seres muy queridos. A todos los hijos de la finada, nuestros amigos cariñosos, y á sus familias, enviamos nuestro pésame.

Ayer se suspendieron los dos juicios anunciados en la audiencia, por no haber podido comparecer los procesados.

Ayer tarde, seguido de un numeroso acompañamiento, se verificó el entierro de la anciana madre de nuestro amigo D. José María Martínez López, presidiéndolo D. Ramon Cañadas, D. Pedro Martínez Garre y otros amigos de la finada. Reiteramos á la familia nuestro pésame.

El jueves alcanzó en el teatro del Barrio una acertada interpretación el drama titulado «El hijo del ciego», cuyo protagonista estuvo á cargo del Sr. Terol.

Tanto éste, como los Sres. Salas y Manzano, supieron conquistarse en más de una ocasión los aplausos de la numerosa concurrencia.

La Sra. Olier y Srta. Molina, muy bien.

Codorniu en «La campanilla de los apuros» estuvo hecho un actor cómico.

Entre los regalos con que fué obsequiada la Sra. D.<sup>a</sup> Ana Olier, merece citarse el de la señora de D. Fabian Ramos, consistente en dos preciosos tabaques, confeccionados con sumo gusto y elegancia por la bella señorita D.<sup>a</sup> Josefa Moya, y en el centro de los cuales, van artísticamente colocadas, unas hermosas palomas.

El consejo de Administración de la Cooperativa Murciana, celebrará sesión hoy á las once de la mañana.

Nuestro estimado amigo el oficial segundo del Gobierno civil D. Manuel Vazquez Garriga, ha sido nombrado escribiente auxiliar del ministerio de Gracia y Justicia. Nos alegramos de este ascenso por haber recaído en un empleado tan probo é inteligenste como es el Sr. Vazquez.

Mañana se verán en la audiencia dos causas de los juzgados de esta ciudad por los delitos de lesiones y robo, siendo abogados defensores los Sres. Lacierva y Peña.

Ayer tomó posesion de su cargo de jefe de seguridad y vigilancia pública de esta provincia le Sr. D. Antonio Rodriguez Batista.

En la Seccion de Fomento se ha recibido el título de licenciado en farmacia á favor de D. José Sanchez-Pernias.

El Sr. Gobernador ha remitido al

ayuntamiento para que informe sobre el particular, una instancia de D. Diego Oñate Lopez pidiendo se le otorgue escritura de una finca que le fué vendida á su señor padre.

Ayer mañana se celebró en el Gobierno civil la subasta de conduccion de la correspondencia desde la administracion de correos á la estacion del ferro-carril, por cuatro años; habiéndose adjudicado á favor de don Francisco Peñalver por una peseta de rebaja del tipo, que era el de 1.949 pesetas.

Nos dicen que no es ninguna de las tres tiples que ayer anunciamos con las que está en trato la empresa del teatro, sino con la Srta. Aponte, conocida ya de este público. También es casi un hecho que vendrá un buen baritono y un actor genérico de mucho nombre.

Nuestro amigo D. Joaquin Almarza, que hace poco lloraba la muerte de su única y preciosa hija Laura, tuvo ayer la nueva desgracia de perder un niño de pocos meses que Dios le habia dado como compensacion al dolor que experimentaba con aquella pérdida. Deseamos á nuestro amigo y á su desolada esposa toda la resignacion cristiana que es menester para soportar esta nueva desgracia, y á cuyo sentimiento nos asociamos de todas veras.

El «Boletin oficial» de ayer, contiene:

Real órden á los gobernadores para que exijan á las autoridades que cuiden con especial y constante esmero cuanto se relacione con la higiene y salud pública.

Relacion de las plazas de médicos y capellanes de establecimientos penales que han de proveerse por concurso.

Edicto de la alcaldía de Cieza convocando á los ayuntamientos del partido judicial para discutir y aprobar varias cuentas.

Anuncio abriendo plazo de ocho dias para declarar en el expediente que se instruye sobre los servicios humanitarios prestados por el alcalde que fué de Caravaca, durante el cólera.

Varios vecinos de la Ñora y Javalí Viejo y Nuevo han presentado una exposicion al ayuntamiento solicitando la recomposicion del camino que pone en comunicacion á dichos partidos, por hallarse en malísimo estado.

Ha sido nombrado auxiliar del alcalde de barrio del Carmen D. Bartolomé Celdrán Giner.

Ayer mañana condujeron á la correccion los guardias de órden público á un sugeto por embriaguez y desobediencia á dichos agentes.

Luis Molina Cubas solicita al ayuntamiento la mesa núm. 10 de la Pescadería.

El auxiliar del pedáneo de Guadalupe ha sido destituido del cargo por desobedecer á la autoridad, habiendo sido multado además con 25 pesetas.

#### TELEGRAMA.

Esta madrugada hemos recibido el siguiente:

Madrid 8.

En la reunion de los progresistas democráticos se ha acordado reunir la Asamblea del partido el 25 de Enero, por 16 zorillistas, contra 3 de Salmeron.—Ha sido separado el gobernador de las prisiones militares.—A. M.

#### CHARADA.

A Pepe, en un «prima» «tres»  
Se le cayó «una» «segunda».  
que tenia para dar  
un «todo» á aquel que le insulta.

#### BOLETIN RELIGIOSO.

##### SANTOS DE HOY

San Julian mr., Sta. Basilisa, San Marcelino y Santa Marciana.

Mañana San Gonzalo de Amarante, San Juan Bueno y San Guillermo.

VELA Y ALUMBRADO  
Está hoy en las iglesias de Capuchinas y San Lorenzo.

En la primera por D. Simon Wamba y demás difuntos de la familia.

Y en la segunda por D. Manuel Garcia y D.<sup>a</sup> Josefa Romero, consortes.

Mañana en Carnelitas por D. Gonzalo Martinez Fortun y demás difuntos de la familia.

Y en el Rosario por D. José Lopez Almansa y D.<sup>a</sup> Ana Cabezuelo, consortes.

En ambas iglesias se dirán misas desde descubrir hasta la una.

#### AVISOS.

TEATRO DE ROMEA.—Funciones para hoy. Por la tarde «Las Campanas de Carrion», Por la noche «Los Madgiales».

LA COOPERATIVA MURCIANA,  
4, CARNECERIA, 4.

Se acaba de recibir una gran partida de pescados, hortalizas y legumbres en conservas, las que se darán á precios muy reducidos.

Carne de cerdo, del dia, y especialidad en embutidos del país.

AMA DE CRIA.—Hay una que la desea para criar en su casa. Darán razon en el camino de Alcautarilla, ventorrillo de Antonio Noguera.

SE ALQUILA una casa para establecimiento, calle de la Alameda, núm. 2. Para tratar de ella; calle de los Baños, núm. 1. Murcia.

PÉRDIDA.—La viépera de Reyes, se extravió una mantilla, por la calle de la Platería; á la persona que la haya encontrado y la presente en esta redaccion, se le agradecerá ó gratificará.

A LOS DUEÑOS DE CARRUAJES.—Mr. Chandefour, célebre artista francés, permanecerá algun tiempo en esta ciudad y ofrece sus servicios al público como adornista y pintor, siendo una especialidad para coronas, escudos y enlaces para CARRUAJES DE LUJO.

Por no saber el español el interesado, recibe los encargos D. Agustin Gonzalez.—Orcasitas 8, donde está de parada. 5—1

#### NO COMPREIS

## CHAMPAGNE

sin antes ver las grandes partidas que acaba de recibir el

DESPACHO CENTRAL

DE LA

Sociedad Vinicola de Levante,  
Calle de la Olivo, esquina á la Plaza de Fernandez Caballero (antes de los Gatos.)

AMA DE CRIA. Hay una de 27 años. Darán razon en la senda de Granada casa de Pedro Franco.

#### CALLISTA

El conocido D. Ramon Leon, que tiene su gabinete, Frereria 5, principal, se ofrece á su numerosa clientela y al público en general, que tenga la dolorida necesidad de sus servicios, hasta el dia 16, por tener que salir á algunos pueblos de la provincia. Avisando para á domicilio. 2—2

#### ROBUSTIANO DELGADO

#### PROFESOR DENTISTA

SUCESOR DE DON CARLOS FRANCELIUS.

Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á su profesion.

Ofrece al público su gabinete situado en esta ciudad, calle de la Sociedad.

Horas de consulta, diariamente, de ocho de la mañana á tres de la tarde.

La tos ferina se cura inmediatamente sin tomar nada al interior, con una fumigacion especial que con los detallés necesarios remite por correo, y á cambio de libranza de 20 pesetas, el médico D. Emilio Meza, calle de Ferraz, 76, Madrid.

20—3

Imp. de El Diario, Sociedad, 1

# SABAÑONES.

## SE CURAN LOS NO ULCERADOS

USANDO LA

### CLORINA

preparada por el farmacéutico Pino y Vivo.

En cada frasco vá indicado el modo de usar este medicamento. Precio 4 r